
 

REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA REGIONAL 

Gabinete do Presidente 

 
Diário da Sessão n.º 008 de 25/01/01 

 

Presidente: Passemos ao ponto seguinte da ordem de trabalhos constituído 

pela Proposta de Resolução sobre “Estudo da Leptospirose”. 

Tem a palavra o Sr. Deputado Paulo Valadão. 

Deputado Paulo Valadão (PCP): Sr. Presidente, Srs. Deputados, Srs. 

Secretários Regionais: 

O problema da leptospirose já foi referido durante os nossos trabalhos e 

sobre ele houve abundantes comentários. Hoje, é reconhecida como uma 

matéria que merece e deve merecer um trabalho aprofundado e uma 

preocupação de toda a sociedade. 

É uma doença que, infelizmente, já vitimou pessoas na Região Autónoma 

dos Açores. 

É uma doença que hoje, não temos dúvida nenhuma, existe em muitas ilhas 

e com grande probabilidade de existir em todas elas. 

É uma doença que todos reconhecem ser de fácil contaminação. Embora 

muitos a atribuam à contaminação através da urina e de outros tecidos do 

rato, hoje é conhecido que ela pode ser transmitida por outras espécies 

animais, inclusivamente as de pecuária e as de companhia, e pode ser 

transmitida ao homem através da própria água ou dos próprios alimentos. 

Por isso, é uma matéria onde terá que haver uma sensibilização de toda a 

sociedade, no sentido de combatê-la eficazmente e de aprofundá-la. 

Por outro lado, fala-se cada vez mais na desratização. Aliás, o Sr. 

Secretário Regional responsável pela matéria afirmou, no decurso dos 

nossos trabalhos, que iriam ser feitas desratizações em várias ilhas e 

esperemos em todas as ilhas.  
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No entanto, o problema, em nosso entender, não passa apenas pelas 

desratizações, pelo matar os ratos, mas efectivamente fazê-lo com 

pormenores técnicos que são importantes  e fundamentais para a sua 

eficácia e para que não se criem problemas de desequilíbrios que também 

podem ser criados em relação a esta problemática. 

Nos últimos tempos, têm existido algumas lacunas no que diz respeito ao 

modo como a Assembleia Regional tem seguido esta matéria. 

Na última Legislatura a matéria foi tratada, se a memória não me falha, 

num processo de urgência e na Legislatura anterior, também tinha sido 

tratada numa intervenção de um deputado e debatida no plenário. 

No entanto, julgamos ser possível fazer um pouco mais e a própria 

Comissão com responsabilidades nesta área tem a possibilidade de, nos 

próximos 3 meses, dedicar-se um pouco mais profundamente a esta 

matéria, ouvindo pessoas ligadas ao assunto, ou com opiniões sobre o 

mesmo, concretamente técnicos, responsáveis políticos e até cidadãos que 

já tenham mostrado conhecimentos sobre esta matéria. 

Pensamos que a Assembleia poderá aprofundar um pouco, como lhe 

compete, este assunto e, em nosso entender, a comissão específica para 

abordar e aprofundar este assunto, é a Comissão dos Assuntos Sociais, 

comissão esta que no passado já fez isto relativamente a muitos outros 

assuntos e com trabalhos altamente positivos, significativos e que, 

inclusivamente, deram frutos à nossa sociedade. 

Por isso mesmo, a nossa proposta é tão somente que nos próximos 3 meses 

a Comissão dos Assuntos Sociais tenha em cima da sua mesa de trabalhos 

esta problemática, que a procure aprofundar, trabalhar e, ao fim destes 3 

meses, possa apresentar a este plenário um relatório circunstanciado, um 

relatório aprofundado sobre esta problemática. 
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Presidente: Tem a palavra a Sra. Deputada Cláudia Cardoso. 

Deputada Cláudia Cardoso (PS): Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, 

Sra. e Srs. Membros do Governo: 

A minha intervenção é apenas para dar conta da posição do Grupo 

Parlamentar do Partido Socialista que entende que esta Proposta de 

Resolução, apresentada pelo PCP, faz sentido e tem cabimento no quadro 

da situação que se vive da leptospirose. 

De facto, concordamos que é necessário formar uma equipa de trabalho, 

nomeadamente composta por técnicos que percebam do assunto e que 

possam, através do seu parecer, contribuir para um combate mais eficaz a 

esta situação que nos preocupa a todos. 

Neste sentido, o voto do Grupo Parlamentar do Partido Socialista, será 

favorável. 

Presidente: Não havendo mais intervenções vamos passar à votação da 

Proposta de Resolução sobre “Estudo da Leptospirose”. 

Os Srs. Deputados que concordam, mantenham-se por favor como se 

encontram. 

Secretário:  A Proposta de Resolução foi aprovada por unanimidade. 

 
 


